

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 2019 • AÑO CIII TOMO VI, NO. 37,355 • CIUDAD DE MÉXICO 64 PÁGINAS \$15.00



NADA DE CASTILLOS EN LA ARENA

La aventura de Rayados en el Mundial de Clubes, que se disputa en Qatar, inicia este mediodía ante el local Al-Sadd. De derrotar al equipo de Xavi Hernández, jugarán contra el Liverpool.

ADRENALINA



SE PONE MUY INGLÉS

El actor y cantante mexicano Mauricio Martínez formará parte del elenco de *Unmasked*, musical biográfico sobre Andrew Lloyd Webber. La obra verá la luz en enero, en Nueva Jersey, y luego se montará en Londres.

FUNCIÓN



ATERRIZA EN MÉXICO

Ford por fin se animó a traer su Escape Hybrid, una camioneta capaz de regalar sensaciones deportivas por un consumo de 24.3 km/l.

ATRACCIÓN

La seguridad volverá: Claudia Sheinbaum

NO APUESTA POR GRANDES OBRAS, SINO A LA EDUCACIÓN

La jefa de Gobierno reconoce a la alta criminalidad como el azote de la CDMX, pero afirma que a diario trabaja contra el problema; ya hay bajas en homicidios y robo de auto, destaca

POR OLIVER FLORES

El combate a la delincuencia es el tema con el que Claudia Sheinbaum comienza cada jornada, de lunes a domingo a partir de las 4:30 horas.

La jefa de Gobierno no minimiza el problema y reconoce que la ciudadanía se siente insegura. Sin embargo, confía en que su labor diaria devolverá la tranquilidad a los habitantes de la capital.

“Estamos trabajando muy fuerte no solamente para bajar, controlar los índices delictivos, sino también el tema de la percepción, que es fundamental y va de la mano, afirma en entrevista con **Excelsior**.

Destaca que con un año en el cargo se logró cambiar la tendencia ascendente de los homicidios y el robo de vehículo, con y sin violencia. Agrega que, a pesar de la incidencia delictiva, la CDMX está más viva que otras capitales: este año 16 millones de personas asistieron a distintos festivales y actividades culturales. Además, 2019 es el año con más visitas de turistas extranjeros.

Más allá de obras de infraestructura, Sheinbaum



Foto: Eduardo Jiménez

A Sheinbaum no le preocupa el alza en las denuncias por violencia de género en la CDMX, pues sabe que es un problema que debe visibilizarse. Las mujeres han ganado confianza para exponer sus casos, dice.

pretende que su huella como jefa de Gobierno quede en el ámbito educativo gracias a acciones como la entrega de becas, útiles o los desayunos calientes. Como ella llegó al doctorado tras pasar sólo por escuelas públicas, le interesa garantizar el derecho a la educación de los jóvenes.

La otra apuesta de Sheinbaum es consolidar una movilidad orientada más al respeto al peatón, al uso de la bicicleta y, sobre todo, del transporte público, al que ve como la única manera de combatir la severa congestión vehicular.

PRIMERA | PÁGINA 17

16

MILLONES

de personas acudieron a las distintas actividades culturales y festivales en la ciudad durante este año.

“No a los partidos ricos con votantes pobres”

POR ARTURO PÁRAMO

Luego del rechazo de la Cámara de Diputados a reducir el financiamiento público a los partidos políticos, Andrés Manuel López Obrador retomará el tema en unos meses.

El Presidente adelantó que en el próximo periodo de sesiones planteará una iniciativa preferente para que esa medida de austeridad se haga realidad.

“No puede haber gobierno rico con pueblo pobre, no puede haber partidos ricos con votantes pobres, con ciudadanos pobres”, criticó ayer en su conferencia matutina.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Eduardo Jiménez

... LA LUCHA SIGUE Y SIGUE

Integrantes de la comunidad LGBTTTTI se congregaron afuera de Bellas Artes para apoyar a Fabián Cháirez. El artista rechazó que junto a su *Zapata gay* se exhiba la postura crítica de la familia del caudillo hacia la obra.

PRIMERA | PÁGINA 13

ADAPTA SU OJO AL GRAN FORMATO

La francomexicana Lorena Velázquez expone en París *Libros desbordados*, donde la foto es imagen y objeto.

PRIMERA | PÁGINA 22



Foto: Especial

ASEINAN A EXALCALDE DE BUENAVISTA

Lorenzo Barajas recibió dos balazos al salir de un baile en La Ruana. El fiscal estatal dijo no tener indicios de que el crimen organizado haya cometido el crimen.

PRIMERA | PÁGINA 10

MATARON A POLICÍAS DE VILLAGRÁN; JUEZ, ILESO

Fueron hallados los restos de los agentes plagiados de los miércroles por un comando.

PRIMERA | PÁGINA 10

TRUMP YA MIRA AL ABISMO

La Cámara baja avaló en comisiones acusarlo por abuso de poder y obstrucción al Congreso, por lo que está al borde de un juicio político.

PRIMERA | PÁGINA 20

ELLOS TRABAJARON CON GARCÍA LUNA

Ciro Gómez Leyva dio a conocer anoche en **Imagen Noticias** que cuatro funcionarios de este gobierno colaboraron con el exmandado ligado al narco.

Luis Rodríguez Bucio

Comandante de la Guardia Nacional.



Vidal Díaz Leal Ochoa

Titular de la Policía Federal Ministerial.



Felipe de Jesús Gallo Gutiérrez

Coordinador de Métodos de Investigación Criminal de la FGR.



Omar García Harfuch

Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.



INSTITUCIONES DE SEGURIDAD PÚBLICA FEDERAL

Inician limpia de crimen uniformado

POR ERNESTO MÉNDEZ

HALLAN A GARCÍA LUNA DEPÓSITOS IRREGULARES

PRIMERA | PÁGINA 6

Por instrucción del presidente López Obrador, el gobierno debe librarse de todo nexo con Genaro García Luna, acusado por EU de recibir sobornos del Cártel del Pacífico.

Alfonso Durazo, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, anunció la depuración de todo el personal que tenga algún vínculo administrativo o político con el exmandado.

“No podemos combatir al crimen organizado y el desorganizado con instituciones de seguridad que no nos garanticen los máximos de honestidad, desempeño ético y sentido del deber. No podemos combatir al crimen organizado con *crimen uniformado*”, indicó.

El funcionario detalló que ya tienen ubicadas las áreas donde se encuentran estos mandos o funcionarios de alto nivel: el Centro Nacional de Inteligencia y la Policía Federal.

Durazo descartó que este proceso de limpia viole el principio de presunción de inocencia de García Luna, ya que, explicó, sólo se trata de ser más rigurosos en la depuración de las instituciones de seguridad pública federal.

PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Especial

EL LUNES, PARO ESTUDIANTIL EN EL ITAM POR SUICIDIO DE ALUMNA

Estudiantes homenajearon a una compañera, quien al parecer se suicidó por la presión que le causó la exigencia académica. El lunes harán un paro para demandar que la institución atienda su salud mental.

PRIMERA | PÁGINA 18



EXCELSIOR

Francisco Garfias 4
Esther Shabot 9
Yuriria Sierra 10

